
Réunion TAD – 19/02/2018 

 
Lien Framapad (provisoire) : https://mensuel.framapad.org/p/Compte-

rendu-reunion-TAD-du-19-fevrier 
 

Présents : André (rapporteur(), Antoine, Giuseppe, Hélène, Jean-Pierre 
(animateur) et Marie-Claire 

 

Prochaine réunion : Jeudi 9 mars 2018, à 18h30 à Bruxelles, lieu encore à 

définir (NB : le CC où nous présenterons notre projet d'assemblée constituante 

aura lieu le samedi 17 mars à Bruxelles, à 10h ou 10h30, dans un lieu encore à 

définir) 

 

1. Finalisation du texte sur la finalité de TAC à présenter au 

CC de mars 
 

Nous avons finalement décidé de rendre le document en ne gardant que ce qui 
était vraiment important. Nous avons ainsi pu dégrossir un peu moins de la 

moitié du document, le reste sera le résultat d'un travail à faire collectivement 

qui sera avalisé lors de la prochaine réunion, avec comme résultat la formula-
tion la plus adéquate de nos propositions pour leur présentation au CC de mars. 

 

2. Présentation par Jean-Pierre du G100 organisé à LLN 
 

Cet événement, concernant le projet d'extension de l'Esplanade et organisé par 
l'AGL (assemblée générale des étudiants néo-louvanistes), se décomposait en 

différentes parties : 
 
1) Une présentation de l'événement aux participants 

2) Un temps donné aux "intervenants prestigieux" pendant lequel il n'était 
possible d'intervenir que pour poser des questions 

3) Un temps de délibération par tables de 10 

4) Un débat mouvant au milieu de l'après-midi… 
 

L'animation de l'événement était organisé par Collectiv'a, une structure axée 

sur le développement de l'intelligence collective au sein du réseau ADES, situé 
à Bruxelles. NDLR : info utile à connaître dans l'idée de faire appel à des 

professionnels de l'animation pour notre/nos assemblée(s) constituante(s), 

soulignée en fin de réunion (un autre collectif a assuré par ailleurs l'animation 

d'ateliers participatifs à la Maison de la Culture de Molenbeek à l'automne 2017, 

organisés par l'équipe des Dialogues en Humanité de Bruxelles) 
 

3. Discussion autour de nos canaux de communication 

électronique et de l'animation de nos réunions 
 

Un double constat est fait : 

 



1) Trop de canaux électroniques de communication entre nous (liste de 
diffusion, Loomio, Participer…) rend la communication plus difficile 

2) Et elle l'est encore plus si les discussions ont lieu aussi bien sur la liste de 

diffusion (qui convient mieux pour la communication d'informations) que sur 
Participer (Loomio n'étant plus guère utilisé). 

 

Propositions faites lors de la réunion : 
 

1) Aider les gens à s'exprimer oralement lors de nos réunions 

2) Changements dans la gestion de notre liste de diffusion : gestion différente 
des informations et des discussions (via modération et/ou accès en écriture 

réservé à certaines personnes du groupe, ce qui serait possible techniquement 

sur les listes Sympa) 

3) Demander à Philippe Jadin de pouvoir avoir les pages du groupe sur 
Participer conformes à nos souhaits (dont accès en lecture pour tous et accès 

en écriture "privé") 

4) Avoir deux canaux sur Participer, un de type public (accès possible pour tous) 

et un de type privé (accès réservé aux inscrits sur les pages de TAD sur 
Participer) 

 
Par ailleurs, concernant nos réunions, il est aussi proposé que si l'animateur 

est amené à intervenir longuement à titre personnel, il soit dégagé de 
l'animation, reprise par qq d'autre dans le groupe. 

 

4. Points divers 
 

1) Au-delà des questions de la nécessité d'une bonne communication et de 
débats sereins dans notre groupe comme dans d'autres au sein de TAC et 

ailleurs : soyons bien conscients que nous avons tous besoin de reconnais-
sance et d'amour ! 

 

2) L'idée d'organiser des conférences-débats ou des débats pour permettre une 
approche en profondeur de certains thèmes non abordés lors des CC comme la 

question des décisions à prendre d'urgence (en organiser un au moins nous 
servirait d'entrée en matière avant de nous occuper de l'assemblée 

constituante beaucoup plus exigeante), n'est pas retenue parce que justement 

cela nous demanderait trop d'énergie en plus de l'organisation de l'assemblée 
constituante. 

---/--- 


